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ФЕДЕРАЛЬНЫЙ ШТАБ ПРОКОНТРОЛИРУЕТ РЕФОРМУ 

ОБРАЩЕНИЯ С ОТХОДАМИ 

В России начал работу федеральный штаб реформы обращения с 

твердыми бытовыми отходами. Новая структура, созданная на базе 

Министерства строительства, займется реформированием системы вывоза и 

утилизации мусора, перестройка системы должна быть завершена к началу 

2019 года. После реформы вывоз отходов должны будут обеспечивать 

региональные операторы, при этом оплату за свою работу они смогут 

получать только после ее выполнения. В Минстрое полагают, что это 

позволит решить проблему нелегальных свалок в России. 

Обеспечить работу штаба должно Министерство строительства и ЖКХ, 

пишут "Известия". Возглавить штаб поручено заместителю министра 

строительства и ЖКХ РФ, главному жилищному инспектору Андрею 

Чибису. 

Цель работы штаба - обеспечить переход на новую систему обращения 

с твердыми бытовыми отходами, указано в поручении правительства.  

Реформа обращения с отходами глобально перестраивает всю систему 

от сбора мусора до переработки и захоронения, пояснил Андрей Чибис. 

Сегодня компании получают деньги просто за вывоз мусора, который 

нередко попадает на нелегальные свалки или просто вывозится в лес. 

Согласно новой схеме оператор обязан обеспечить вывоз отходов со всех 

обозначенных в договоре пунктов и в соответствии с утвержденным 

маршрутом доставить его на определенные объекты. При этом оплата будет 

осуществляться не по факту вывоза мусора, а лишь после доставки отходов. 

"Вывалил отходы в лесу - ничего не получил за эту работу, да еще и 

сам будешь эту свалку ликвидировать, так как за такие стихийные мусорные 

кучи будет отвечать всѐ тот же региональный оператор", - рассказал Андрей 

Чибис. 

По словам замминистра, за счет реформы планируется решить 

проблему нелегальных свалок в России, которая становится всѐ более острой. 

"Это означает, что больше не должно быть  "бесхозного " мусора и 

деревень, из которых отходы вообще не вывозятся - оператор обязан 

обеспечить обслуживание всех населенных пунктов на своей территории, 

вплоть до дачных поселков, - пояснил Андрей Чибис. 

Реформу утилизации отходов планировалось завершить к 2016 году. 

Однако регионы за это время не успели создать региональных операторов, 

которые бы занимались вывозом и утилизацией мусора. В 2017 году 

ситуация практически не изменилась, поэтому было принято решение 

создать федеральный штаб, который будет контролировать работу и 

обеспечивать ее выполнение в намеченные сроки. Планируется, что к 1 мая 

2018 года в субъектах РФ будут заключены соглашения с региональными 
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операторами, к 1 июля будет утвержден тариф за вывоз мусора, а к 1 января 

2019 система заработает в полном объеме, и в платежках ЖКХ появится 

новая строка - плата за вывоз и утилизацию мусора. На данный момент такие 

расходы отдельно не выделяются и входят в плату за содержание и ремонт 

дома. 

"Реформа масштабная и сложная, она касается абсолютно всех граждан 

страны и призвана обеспечить чистоту в наших городах и селах. Поэтому и 

создан федеральный штаб. Задача штаба - координировать взаимодействие 

заинтересованных ведомств для того, чтобы максимально быстро и 

эффективно внедрить реформу на всей территории страны", -  отметил 

Андрей Чибис ("Реформу свалок обеспечит федеральный штаб"). 

 

В ГОСДУМЕ ОБСУДИЛИ ВВЕДЕНИЕ  КУРОРТНОГО СБОРА 

10 июня в Госдуме России прошли парламентские слушания по 

проекту закона о введении курортного сбора в ряде регионов России.  

Эксперимент по введению нового сбора должен стартовать с января 2018 

года в четырех регионах России - Крыму, Алтайском, Краснодарском и 

Ставропольском краях.  

Руководитель комитета Госдумы по бюджету и налогам Андрей 

Макаров считает, что ставку курортного сбора необходимо ограничить, 

пишут "Ведомости". 

 "Мы предложили бы согласиться с теми коллегами, которые 

предлагают на первый год существования сбора ограничиться максимальной 

планкой в 50 руб. Мы считаем необходимым включить в закон специальную 

норму, что средства, собранные в рамках курортного сбора, независимо от 

того, какая ставка установлена, не могут учитываться при рассмотрении 

вопроса о бюджетной обеспеченности. Мы выводим курортный сбор из 

вопросов межбюджетных отношений, такая норма подготовлена, и комитет 

будет предлагать ее принять ", - заявил он. 

Макаров отметил, что за расходами собранных средств должен следить 

региональный совет,  "куда войдут представители туриндустрии и 

общественные деятели ". 

 "Мы предлагаем установить одно изменение бесспорно: мы 

предлагаем написать, что несовершеннолетние дети не являются 

плательщиками сбора - этот вопрос выводится за рамки данного 

законодательства ", - подчеркнул он. В настоящей редакции законопроект 

предусматривает льготы по сбору для несовершеннолетних. Макаров также 

предложил дать регионам право  "устанавливать любые дополнительные 

льготы к тому перечню, которые устанавливаются на федеральном уровне " 

("В Госдуме предлагают ограничить ставку курортного сбора 50 

рублями"). 

Глава комитета Госдумы по бюджету и налогам Андрей Макаров 

предложил на первых порах установить, что 70 процентов доходов от 

курортного сбора пойдет в муниципальные бюджеты, а 30 процентов - в 

http://iz.ru/615487/pavel-chernyshov/reformu-svalok-obespechit-federalnyi-shtab
https://www.vedomosti.ru/business/news/2017/07/10/717751-sbora
https://www.vedomosti.ru/business/news/2017/07/10/717751-sbora


3 

региональные, чтобы компенсировать регионам все организационную 

работу, сообщила "Российская газета". Со второго года проведения 

эксперимента все 100 процентов собранных средств будут оставаться в 

муниципальной казне.  

Председатель Городского собрания Сочи Виктор Филонов рассказал 

"РГ", что регионы выступают за появление курортного сбора, тем не менее, 

важно правильно распределить финансовую нагрузку, поскольку слишком 

большой размер налога на отдых отпугнет отдыхающих. 

"Важно, чтобы регионы и муниципалитеты имели возможность 

самостоятельно дифференцировать размер сбора. Например, максимальную 

нагрузку можно было бы возложить на постояльцев дорогих гостиниц, 

уровня 5 "звезд". Соответственно, чем ниже звездность отеля, тем меньше 

курортный сбор", - пояснил Филонов ("В Госдуме предложили сократить 

размер курортного сбора в два раза"). 

 "Московский комсомолец " делает вывод, что даже двукратное 

снижение таксы не спасет кошельки граждан России от удара. Большая часть 

жителей страны отдает предпочтение путешествиям не поодиночке, а в семье 

или дружной компании. Выходит, восемь туристов за двухнедельный отпуск 

заплатят 5600 рублей сбора, если исходить из ежесуточной ставки в 50 

рублей, и это без учета самой турпутевки, билетов на самолет или поезд, а 

также пропитания. И, конечно, совсем не кажется справедливым, что те, кто 

предпочитает отдыхать в пятизвездочных отелях, заплатят столько же, 

сколько малообеспеченный отдыхающий, который на протяжении года копил 

на свой отпуск. Особенно удивительно, что сами пилотные регионы, которые 

принимают участие в эксперименте, не против введения курортного сбора, 

апеллируя к статистике турпотока за 2014–2016 годы, когда число 

отдыхающих на наших курортах резко возросло. К слову, причиной тому 

стало закрытие популярных у российских туристов Турции и Египта. В этом 

году с учетом открытия турецкого берега турпоток внутри страны 

продемонстрировал резкий спад. Если курортный сбор будет введен, 

очевидно, пляжи нашей страны еще больше опустеют. Профсоюзы и бизнес, 

в свою очередь, говорят, что российские курорты не готовы к такому оброку: 

сначала российские зарплаты нужно вывести на уровень европейских ( 

"Полтинник раздора "). 

Если средства от курортного сбора будут идти в муниципалитеты, то 

это изменит менталитет чиновников. Такую позицию в рамках 

парламентских слушаний высказал председатель Госдумы России Вячеслав 

Володин, пишет  "Газета.ru ". 

 "У нас мотивация должна появиться. Сейчас здесь присутствуют и 

муниципальные депутаты, и главы городов, у них головная боль от 

приезжающих, потому что это нагрузка на здравоохранение, общественный 

транспорт, в том числе на органы правопорядка. Им на это никто средств не 

выделяет. Наша задача – создать не просто мотивацию, а это должно быть 

правилом. Так же как, изучая международный опыт, мы видим, что все 

https://rg.ru/2017/07/10/v-gosdume-predlozhili-sokratit-razmer-kurortnogo-sbora-v-dva-raza.html
https://rg.ru/2017/07/10/v-gosdume-predlozhili-sokratit-razmer-kurortnogo-sbora-v-dva-raza.html
http://www.mk.ru/economics/2017/07/10/poltinnik-razdora-kurortnyy-sbor-reshili-sokratit-vdvoe-biznes-protiv.html
http://www.mk.ru/economics/2017/07/10/poltinnik-razdora-kurortnyy-sbor-reshili-sokratit-vdvoe-biznes-protiv.html
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страны мотивируют муниципалитеты, и муниципалитеты и органы местного 

самоуправления ожидают курортного сезона, готовят санатории, потому что 

понимают, что будет пополняться муниципальная казна ", - сказал Володин. 

По его словам, если средства идут напрямую, то главы 

муниципалитетов могут проверить, как они расходуются. 

 "А самое главное, что менталитет чиновников поменяется, что все те, 

кто приезжают, - это благо ", - сказал спикер Госдумы. 

Он добавил, что концептуально нужно определиться, и если 

принимается решение, то средства должны идти в муниципалитеты, и 

решаться должны те проблемы, чтобы люди увидели, что они будут решаться 

с введением курортного сбора ("Володин: курортный сбор поменяет 

менталитет чиновников"). 

Глава комитета Госдумы по финансовому рынку Анатолий Аксаков 

заявил РИА "Новости", что расходы на администрирование курортного сбора 

могут нивелировать те положительные моменты, которые связаны с 

дополнительными доходами за счет этого сбора. 

"Стоит ли овчинка выделки? Многие говорят о том, что 

администрирование самого сбора будет обходиться очень дорого, и те 

положительные моменты, которые связаны с дополнительными сборами, 

могут быть нивелированы за счет того, что расходы на администрирование 

будут слишком большими", - сказал Аксаков, выступая от своей фракции на 

парламентских слушаниях. 

Ранее глава комитета Госдумы по бюджету и налогам Андрей Макаров 

("Единая Россия") в ходе своего выступления на данном мероприятии 

затронул тему администрирования сборов. "Давайте эти предложения о том, 

кто будет, в итоге, администрировать и должно ли это стать главой 

Налогового кодекса, или достаточно оставить отдельный закон, давайте этот 

вопрос мы с вами решим по результатам прохождения эксперимента", — 

предложил Макаров. Он подчеркнул, что курортный сбор является 

неналоговым платежом и что он должен учитываться с точки зрения 

нагрузки на бизнес ("Депутат: издержки курортного сбора могут 

нивелировать доходы от него"). 

Курортный сбор регионам крайне необходим, об этом заявил 

заместитель председателя городской думы города-курорта Кисловодск 

Ставропольского края Павел Нерсесянц, пишет ИА REGNUM 

Депутат попросил принять этот закон как можно скорее:  "Сегодня 

содержать курортную зону очень тяжело. Откладывать можно бесконечно, но 

этот закон нужен уже сегодня, он нужен был вчера ". 

По словам Нерсесянца, сегодня город собирает лишь 25% собственных 

доходов, а дворников в городе в 10 раз меньше, чем необходимо, на 1,3 тыс. 

га лесов - лишь два лесника. При этом в случае введения сбора власти 

Кисловодска планируют получать до 300 млн рублей дополнительно. 

Губернатор Ставрополья, который также ранее выступал с докладом, 

подчеркнул, что Кисловодск, ежегодно принимает гостей в четыре раза 

https://www.gazeta.ru/business/news/2017/07/10/n_10284212.shtml
https://www.gazeta.ru/business/news/2017/07/10/n_10284212.shtml
https://ria.ru/tourism/20170710/1498214906.html
https://ria.ru/tourism/20170710/1498214906.html
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больше численности жителей города, и иных доходов, кроме земельного 

налога и НДФЛ, города-курорты просто не могут иметь ("Курортный сбор 

нужно было принять вчера"). 

Лидер КПРФ Геннадий Зюганов выступает против введения 

курортного сбора в России, считая, что на поддержку главных туристических 

зон в стране нужно выделить дополнительные средства из бюджета, пишут 

РИА "Новости". 

"У нас великолепные места для отдыха и оздоровления. Но если мы и 

дальше будем думать, как с очередного курортника или туриста что-то 

взять… С них уже взять нечего, это мы должны прекрасно понимать. Мы 

можем в сезон курортный отпугнуть людей", - сказал Зюганов, выступая на 

парламентских слушаниях, посвященных законопроекту о введении 

курортного сбора в России. 

Он в очередной раз предложил ввести прогрессивную шкалу налога для 

самых богатых. "Мы получим сумасшедшие деньги и решим эту проблему", - 

добавил он. 

"Никого не спасают 30 и 50 рублей. Они помогают немножко мэрам 

залатать текущие дыры. Давайте попросим наши комитеты и поддержим из 

допдоходов наши главные туристические мекки и зоны, главные зоны 

отдыха. Уверяю вас, это будет гораздо эффективнее", - полагает лидер КПРФ 

("Зюганов предложил альтернативу курортному сбору"). 

Введение курортного сбора приведет к удорожанию отдыха россиян и 

перераспределению туристических потоков, заявил РИА "Новости" 

заместитель председателя комитета Госдумы по бюджету и налогам 

Александр Ремезков. 

"Еще недавно на всех уровнях власти говорили о необходимости 

развития внутреннего туризма в России. В условиях введения различного 

рода антироссийских санкций со стороны Запада поддержка внутреннего 

туризма имеет большое значение. Однако не странный ли для этого выбран 

способ?", - задался вопросом депутат. 

"Ведь курортный сбор все равно будет рассматриваться гражданами, 

желающими посетить курорты в этих четырех субъектах РФ, как 

дополнительный налоговый платеж. Причем ничем для них не 

обоснованный, поскольку сервис-то по сравнению с другими странами 

оставляет желать лучшего, и лишь увеличивающий расходы граждан на 

отдых", - считает первый зампред бюджетного комитета. 

Он напомнил, что законопроектом устанавливается максимальная 

ставка курортного сбора в 100 рублей с человека в день. "С одной стороны, 

сумма вроде бы небольшая, особенно для обеспеченной категории граждан, 

однако для менее обеспеченных слоев населения это может стать стимулом 

для переориентации своих турпоездок в другие регионы, а если деньги 

позволяют, то и за рубеж" - допускает Ремезков. 

Необходимо учитывать и то, что если отдыхать едет семья, например, 

из трех человек, то за 10 дней отдыха им придется выложить из своего 

https://regnum.ru/news/economy/2298908.html
https://regnum.ru/news/economy/2298908.html
https://ria.ru/tourism/20170710/1498205775.html
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кармана дополнительно 3 тысячи рублей, из пяти человек – 5 тысяч рублей и 

так далее, подсчитал он: "Для некоторых, особенно для многодетных семей и 

тех, кто откладывает каждую копейку на отдых, отказывая себе буквально во 

всем, это уже существенные траты". 

Кроме того, увеличится количество отдыхающих "дикарем", то есть, 

тех туристов, кто в целях экономии средств снимут для отдыха койко-место у 

какой-нибудь "бабушки" в частном секторе, а поскольку далеко не все 

владельцы такой недвижимости платят налог с дохода от аренды, стоимость 

проживания в этом случае может остаться прежней, а вот проживание в 

гостиницах и отелях подорожает, добавил Ремезков. 

"А это приведет к росту "теневой" аренды недвижимости за счет 

переориентации отдыхающих в сторону самостоятельного размещения в 

частном секторе и, как следствие, оттоку клиентов у турагентств. И тогда 

доходы, которые предполагается получить от введения курортного сбора в 

местах проведения эксперимента, в запланированном объеме вряд ли будут", 

- уверен депутат ("Депутат рассказал о последствиях введения 

курортного сбора"). 

Очень эмоционально по всем этим проблемам прошелся в своем 

выступлении глава Ставрополья Владимир Владимиров, пишет 

"Комсомольская правда". 

"Для тех, кто высказывается о том, что из-за курортного сбора снизится 

турпоток, - мы радуемся в последние годы - у нас на 6% турпоток растет, - 

сказал он. - До 2014 года он только падал и санатории закрывались. А растет 

он потому, что доллар поменялся. И сегодня приехать к нам стоит, грубо 

говоря, 500 долларов, а раньше было 1000 долларов. И у людей была 

возможность выезжать в Карловы Вары, в Баден-Баден и другие. Поэтому, 

конечно, нашей заслуги тут нет. Но на сегодня мы закрываем 17 процентов 

российской сферы оздоровительного туризма. 

Владимир Владимиров особо подчеркнул, что городам-курортам не 

выжить без дополнительных денег, а взять их негде. 

"Все города-курорты находятся в первой, второй и третьей горно-

санитарной охранной зоне. Там невозможно развивать промышленность. То 

есть фактические налоговые поступления в бюджеты городов составляет 

налог на землю, НДФЛ и - все, - подытожил он. - Поэтому города-курорты 

обеспечены своим бюджетом всего лишь где-то на 15 - 20 процентов. Пример 

- город Кисловодск. Общий бюджет города - 1 миллиард 800 тысяч рублей. У 

него собственных доходов меньше 300 миллионов. Это глубоко дотационный 

город, а туда приезжает в четыре раза больше людей, чем живут в нем. У 

него численность 135 тысяч человек. В Баден-Бадене на тысячу кв метров 

числится 73 уборщика. У нас - полтора человека. Это бюджет! Хоть 

становись и сам мети. Да мы так и делаем: все эти субботники - не от 

хорошей жизни. Поэтому я хотел бы вообще отменить эту дискуссию о том, 

вводить или не вводить курортный сбор". 

https://ria.ru/tourism/20170710/1498194556.html
https://ria.ru/tourism/20170710/1498194556.html
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Тут же губернатор добавил, что все остальные детали вокруг 

курортного сбора нужно обсуждать, и самым тщательным образом. В том 

числе, чтобы фонд сбора денег был максимально прозрачным и понятным 

("Губернатор Ставрополья: Все эти дискуссии о курортном сборе надо 

прекращать!"). 

 

В РОСТУРИЗМЕ РАСКРИТИКОВАЛИ  ИДЕЮ БРАТЬ ДЕНЬГИ С 

ВЫЕЗЖАЮЩИХ НА ЗАРУБЕЖНЫЕ КУРОРТЫ 

Депутат заксобрания Ленобласти Владимир Петров предложил 

обложить денежным сбором россиян, которые предпочитают зарубежные 

курорты отечественным. При этом размер туристической  "мзды ", считает 

он, должен колебаться в зависимости от страны, в которую въезжает 

гражданин. Собранные средства парламентарий предлагает отправлять на 

развитие отечественных курортов. 

В своем письме Петров предлагает взимать с каждого выезжающего за 

границу российского туриста до 100 рублей в день. При этом размер 

туристической  "мзды ", считает он, должен колебаться в зависимости от 

страны, в которую въезжает гражданин. Собранные средства парламентарий 

предлагает отправлять на развитие отечественных курортов, создание там 

материально-технической и инфраструктурной базы.  "Недобросовестные 

туроператоры в погоне за прибылью и клиентом создали серьезный перекос в 

пользу дешевых, но сомнительных с точки зрения комфорта и безопасности 

курортов ближнего зарубежья ", – посетовал депутат.  "Московский 

комсомолец " отмечает, что одновременно с этим курортные сборы в 

перспективе появятся и на отечественных курортах ( "Выезжающих на 

заграничные курорты россиян могут обложить денежным сбором "). 

По мнению парламентария, подобное государственное вмешательство 

в частный рынок туристических услуг приведет исключительно к 

положительным результатам, указывает  "Российская газета ".  "Доходы 

казны с данного сбора можно было бы направить на развитие материально-

технической и инфраструктурной базы Кубани, Крыма, Ростова-на-Дону, 

Кавказа и других перспективных туристических направлений России, – 

полагает Петров. – Размер сбора должен определяться в зависимости от 

страны, куда потребитель приобрел путевку, но не должен превышать 

максимальной отметки 100 рублей за сутки пребывания. Данная 

законодательная инновация будет способствовать поддержке отечественной 

экономики, защищать интересы потребителей и поднимет туристический 

интерес к внутренним летним путешествиям среди соотечественников " ( 

"Ростуризму предложили брать деньги с выезжающих за границу "). 

Однако глава Ростуризма Олег Сафонов раскритиковал эту идею и 

заявил на пресс-конференции, что россияне имеют право отдыхать там, где 

они считают нужным в соответствии со своими финансовыми 

возможностями, пишет  "Российская газета".  

https://www.stav.kp.ru/daily/26702/3727741/
https://www.stav.kp.ru/daily/26702/3727741/
http://www.mk.ru/social/2017/07/11/vyezzhayushhikh-na-zagranichnye-kurorty-rossiyan-mogut-oblozhit-denezhnym-sborom.html
http://www.mk.ru/social/2017/07/11/vyezzhayushhikh-na-zagranichnye-kurorty-rossiyan-mogut-oblozhit-denezhnym-sborom.html
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Олег Сафонов напомнил, что право свободного выезда в нашей стране 

закреплено Конституцией. "Вводить какие бы то ни было сборы или налоги 

за выезд за рубеж мы считаем неправильным", - подчеркнул он. 

Глава Ростуризма также рассказал, что этот летний сезон для 

внутренних курортов проходит достаточно успешно. Несмотря на 

возвращение Турции на наш рынок загрузка отечественных здравниц 

находится примерно на уровне прошлогодних значений. В Краснодарском 

крае уже отдохнуло 4,7 миллиона человек, в Крыму - 1,5 миллиона. В случае 

с последним падение к прошлому году не превышает 4 процентов, что, по 

мнению Сафонова, можно считать статистической погрешностью 

("Ростуризм пообещал не брать деньги с выезжающих за границу"). 

 

ДЕПУТАТЫ СЧИТАЮТ, ЧТО НЕИЗРАСХОДОВАННЫЕ ДЕНЬГИ НА 

КАПРЕМОНТ ДОЛЖНЫ РАБОТАТЬ 

Региональных операторов капремонта предлагают обязать хранить 

собранные с населения средствана банковском депозите - соответствующий 

законопроект внесен на рассмотрение Госдумы.  

Возможность хранить средства на депозите предусмотрена законом и 

сейчас, но не является обязательной, пишут "Известия". По мнению 

экспертов, подобная идея логична, однако необходимо дополнительно 

изучить, действительно ли подобный шаг заметно улучшит финансовые 

возможности фондов капремонта. 

Как следует из пояснительной записки к законопроекту, 

предусмотренная законом возможность операторами  "практически не 

используется ".  "Реализуют право на размещение средств на спецдепозитах 

менее 10% всех субъектов ", - отмечено в пояснительной записке. В 

документе также указано, что из 85 только 8 региональных операторов 

разместили средства на депозитных счетах: операторы Астраханской, 

Воронежской, Омской и Рязанской областей, Красноярского края, 

Республики Северная Осетия, Ставропольского края и Чеченской 

Республики. 

По мнению автора законопроекта, члена комитета по жилполитике и 

ЖКХ депутата Госдумы Андрея Палкина, отказ регоператоров от 

использования разрешенного финансового инструмента создает угрозу 

обесценивания уже собранных средств.  "Отсутствие такого нормативного 

правового регулирования в условиях финансово-экономического кризиса 

создает риски обесценивания средств граждан в виде взносов на капитальный 

ремонт и невыполнения в дальнейшем региональных программ капитального 

ремонта в запланированных объемах ", - утверждает он. 

В Министерстве строительства и ЖКХ считают, что  "деньги на счетах 

регионального оператора априори должны находиться в работе, на эти 

средства должны проводиться ремонты, это к тому же еще и прямо 

предписано Жилищным кодексом ". 

https://rg.ru/2017/07/12/rosturizm-poobeshchal-ne-brat-dengi-s-vyezzhaiushchih-za-granicu.html
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"Сегодня краткосрочные планы реализации региональных программ 

должны формироваться на весь объем средств, имеющийся на счетах, за 

исключением средств, обеспечивающих финансовую устойчивость 

регионального оператора. Таким образом, поскольку основная цель 

собираемых на капремонт средств - проведение на них непосредственных 

работ по капремонту, установление обязанности размещать временно 

свободные средства избыточно", -  сказали  "Известиям " в пресс-службе 

ведомства. 

По мнению первого заместителя председателя комиссии по 

общественному контролю и взаимодействию с общественными советами 

Общественной палаты РФ Артема Кирьянова, подобная практика может 

принести пользу. 

"Будем надеяться, что вносящий законопроект депутат глубоко 

ознакомился с практикой региональных фондов капремонта и тот эффект, о 

котором он говорит, реален. Если есть недоосвоенные средства, правильно 

их хранить на депозитах с некоторой доходностью в банках, которые не 

вызывают сомнений и у которых не будут изъяты лицензии", - отметил он 

("Деньги на капремонт предлагают защитить от инфляции"). 

Законодательное закрепление обязанности региональных операторов 

капитального ремонта хранить собранные с населения средства на 

банковском депозите имеет большой риск. Такое мнение корреспонденту 

сайта ONF.ru высказал координатор Центра мониторинга благоустройства 

городской среды ОНФ Павел Жбанов. 

По словам Жбанова, целесообразнее хранить денежные средства 

фондов на счетах Федерального казначейства:  "К сожалению, сегодня 

деятельность ряда банков не устойчива, даже тех, которые входят в число 

стабильных. В случае если у того или иного банка будет отозвана лицензия, 

то собранные деньги с населения на капремонт пропадут. Поэтому, на мой 

взгляд, средства лучше хранить на счетах Федерального казначейства " 

("Жбанов: Деньги на капремонт должны храниться на счетах 

Федерального казначейства"). 

 

СОВЕТ ФЕДЕРАЦИИ ГОТОВИТ ЗАКОН О ГОСУДАРСТВЕННОЙ 

МОЛОДЕЖНОЙ ПОЛИТИКЕ 

Председатель Совета Федерации Валентина Матвиенко поддержала 

предложение разработать базовый законопроект о государственной 

молодежной политике в России. По мнению спикера СФ, в этом документе 

должны быть отражены основные проблемы молодежи на сегодняшний день, 

а также максимально учтены лучшие региональные практики. 
Вопрос отсутствия на федеральном уровне закона о молодежной 

политике спикер верхней палаты Валентина Матвиенко подняла 10 июля на 

встрече с членами и экспертами палаты молодых законодателей при СФ, 

сообщают "Известия". По ее словам, различные проекты такого закона 

неоднократно вносились на рассмотрение Федерального собрания, однако 

http://iz.ru/615996/pavel-chernyshov/dengi-na-kapremont-khotiat-zashchitit-ot-infliatcii
http://onf.ru/2017/07/11/zhbanov-dengi-na-kapremont-dolzhny-hranitsya-na-schetah-federalnogo-kaznacheystva/
http://onf.ru/2017/07/11/zhbanov-dengi-na-kapremont-dolzhny-hranitsya-na-schetah-federalnogo-kaznacheystva/
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все они носили общий характер и  "не затрагивали глубинные проблемы, 

которые сегодня волнуют молодежь ". 

"Нам ведь не нужен закон ради закона, ради галочки, чтобы только 

название звучало -  "закон о молодежной политике ", - который ничего 

молодежи, по сути, не даст. Нам нужен серьезный, проработанный, 

взвешенный документ, который бы включал основные проблемы молодежи 

на сегодняшний день, - подчеркнула сенатор. 

В настоящее время в экспертном совете по государственной 

молодежной политике при профильном комитете СФ разработана концепция 

проекта федерального закона  "О молодежи и государственной молодежной 

политике в РФ ". Об этом на встрече со спикером Совфеда сообщила член 

палаты молодых законодателей Екатерина Поздеева. 

Основная идея законопроекта заключается  "в установлении четкого 

правового статуса молодежи, органов управления по делам молодежи и 

организаций, работающих с молодежью, и в обеспечении системного 

правового регулирования общественных отношений в сфере государственной 

молодежной политики на всей территории РФ ". 

Валентина Матвиенко подчеркнула, что для того, чтобы эти 

предложения получили право на жизнь, в них должны быть отражены 

ключевые принципы государственно-общественного партнерства в сфере 

молодежной политики. Также должны быть максимально учтены лучшие 

наработки регионов. 

"Во многих регионах такие законы уже есть, и они работают. Очень 

важно выбрать всѐ самое ценное и закрепить это на федеральном уровне. Мы 

этой работе будем оказывать всемерную поддержку", - пообещала спикер СФ 
("Молодежи напишут закон"). 

Валентина Матвиенко на встрече также высказала мнение о 

необходимости отказа от общежитий, пишет "Российская газета". Слово 

"общежитие" скомпрометировало себя за советские годы, сейчас нужны 

другие формы решения проблемы доступного жилья, считает спикер 

Совета Федерации. 

Человек, живущий в общежитии, "становится рабом ситуации", 

отметила она, поскольку не может приватизировать свою жилплощадь и 

использовать ее для улучшения условий проживания. "Давайте от 

общежитий откажемся", - предложила Матвиенко. По ее словам, есть масса 

других вариантов для молодежи, студентов. "Это молодежные 

кооперативы, это дома с квартирами-студиями для молодых семей или 

студентов", - привела пример глава Совфеда. 

Такие проекты, считает она, должны реализовываться при участии 

местных властей разного уровня, а сами жилые площади надо передавать в 

собственность за небольшую плату. "Чтобы человек, который недорого 

заплатил за такую квартиру, мог понимать, что это уже его собственность. 

Пусть это 50 кв.м., для начала это неплохо, потом он заработает, эти метры 

http://iz.ru/617630/sergei-izotov/molodezhi-napishut-zakon
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продаст или вложит и улучшит свои жилищные условия", - заявила 

Матвиенко. 

Частный сектор, напомнила она, уже давно начал строить доходные 

дома и сдавать квартиры в наем. Государство может участвовать в таких 

проектах и помогать молодежи снимать жилье в доходных домах по 

доступной цене. Кроме того, полагает Матвиенко, можно возродить 

советскую практику молодежных кооперативов, давать беспроцентные 

займы, снимать часть оплаты после рождения детей. "Есть много форматов 

и программ поддержки строительства жилья для молодежи, для молодых 

семей, надо ими пользоваться", - заключила она ("Матвиенко призвала 

отказаться от общежитий").  

Была затронута и проблема двойного налогообложения 

автовладельцев, отмечает "Парламентская газета". Сегодня они платят и 

прямой транспортный налог, и косвенный, когда заправляют машину на АЗС. 

Ведь в стоимость топлива, как известно, входит акциз, собираемый 

государством. По словам спикера Совета Федерации, отмена транспортного 

налога была бы хорошей мерой социальной поддержки ветеранов и 

пенсионеров, которые зачастую используют свой автомобиль только летом 

для поездок на дачу. 

 "Давайте будем продвигать эту идею вместе и готовить 

соответствующие законопроекты ", - предложила Валентина Матвиенко 

молодым законодателям. 

Газета напоминает, что вопрос об отмене транспортного налога 

активно обсуждается последние шесть лет. О замене его сборами с акцизов 

на топливо в 2012 году говорил и Владимир Путин, который предложил 

простую концепцию -  "сколько ездишь, столько платишь ". 

В 2015 году законодательное решение проблемы предлагали депутаты  

"Единой России ",  "Справедливой России " и ЛДПР. Инициативы были 

самые разные: от полной отмены транспортного налога до частичного, 

освободив от него отдельные категории автовладельцев. 

Между тем, как уже заявил Минтранс, Правительство если и 

рассматривает вероятность полного перехода на топливный акциз с 

отменой транспортного налога, то лишь после 2020 года. 

 "Мы пока выступаем за сохранение транспортного налога как 

источника ресурса для субъектов РФ по приведению в нормативное 

состояние и местных дорог, потому что он финансирует ещѐ и 

муниципальные дорожные фонды ", - объяснял в марте глава Минтранса 

Максим Соколов. 

Как известно, транспортный налог полностью зачисляется в 

региональные дорожные фонды и является очень важной составляющей в 

наполнении именно того бюджета, который идѐт на развитие транспортной 

системы страны.  

По подсчѐтам Правительства, полная отмена транспортного налога 

приведѐт к выпадающим доходам региональных бюджетов на 146,2 

https://rg.ru/2017/07/10/matvienko-prizvala-otkazatsia-ot-obshchezhitij.html
https://rg.ru/2017/07/10/matvienko-prizvala-otkazatsia-ot-obshchezhitij.html
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миллиарда рублей (расчѐты были ориентированы на 2016 год). Некоторые 

поспешили предположить, что эти потери будут компенсированы резким 

повышением акцизов на топливо и вызовут серьѐзное подорожание бензина. 

Как рассказал  "Парламентской газете " депутат от ЛДПР Ярослав 

Нилов, компенсировать потери можно и без повышения акцизов, просто 

усилив контроль за оборотом нелегального бензина. 

 "Следует обратить внимание на взимаемость акцизов, - пояснил 

парламентарий. - Слишком много топлива продаѐтся неучтѐнным. Надо 

посмотреть выпадающие доходы и сколько реально топлива продаѐтся, а 

затем сравнить с цифрами по собираемости акцизов. Уверен, если потери и 

будут, то небольшие. Тогда можно ввести скромную добавочную стоимость 

". 

Депутат убеждѐн, резкого роста стоимости бензина не будет.  "Не надо 

пугать людей - этого никто не допустит, - заявил Ярослав Нилов. - Акцизы 

регулируются законом. Нефтеперерабатывающие компании не могут 

повысить стоимость топлива только на основании отмены транспортного 

налога. За этим будут строго следить " ("Транспортный налог предложено 

отменить"). 

 

КОМИТЕТ ГРАЖДАНСКИХ ИНИЦИАТИВ ПРЕДЛАГАЕТ СДЕЛАТЬ 

ПРАЙМЕРИЗ ОБЯЗАТЕЛЬНЫМ ДЛЯ ВСЕХ ПАРТИЙ 

Комитет гражданских инициатив (КГИ) предлагает законодательно 

закрепить возможность выдвижения кандидатов на выборы не только по 

итогам партийных съездов, но и по результатам предварительного 

внутрипартийного голосования. Такое предложение содержится в докладе, 

посвященном особенностям предварительного отбора партиями кандидатов 

на выборах 2017 года, пишут "Известия".  

Авторы доклада отмечают, что если законодательно закрепить 

возможность выдвижения кандидатов по итогам предварительного 

внутрипартийного голосования, это повысит статус праймериз.  Праймериз в 

России являются  "добровольными инициативами ", подчеркивают авторы 

доклада, поэтому учет их результатов при выдвижении кандидатов 

рассматривается  "исключительно как акт доброй воли ". По этой причине, по 

мнению экспертов,  "всегда существует риск того, что итоги этих 

голосований и формального выдвижения могут не совпасть и привести к 

конфликту ". В связи с этим эксперты указывают, что, когда партии готовы 

добровольно вводить такие механизмы, их результаты должны быть 

защищены законом. 

 "Добиваться этого можно, предусмотрев в законе, что выдвижение 

кандидатов может производиться не только решением съезда, но и по итогам 

официального проведения партией внутрипартийных голосований ", —

 говорится в тексте доклада. 

По мнению экспертов КГИ, такая норма могла бы изменить статус 

праймериз. Вместо того, чтобы оставаться консультативной процедурой, 

https://www.pnp.ru/economics/transportnyy-nalog-predlozheno-otmenit.html
https://www.pnp.ru/economics/transportnyy-nalog-predlozheno-otmenit.html
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итоги которой можно игнорировать, предварительное голосование 

приобретет юридический статус. 

В партии  "Единая Россия " поддерживают дискуссию относительно 

процедуры предварительного голосования. 

"Однако эксперты КГИ предлагают странную конструкцию: 

результаты предварительного голосования фиксировать как обязательные по 

закону, а процедуру в целом - нет. Тут требуется широкое обсуждение, в том 

числе и для законодательного оформления", - заявил  "Известиям " 

заместитель секретаря Генсовета  "Единой России " Евгений Ревенко. 

Он подчеркнул, что праймериз - внутрипартийное дело, и в ЕР уже 

давно участвуют в выборах исключительно победители процедуры. 

Глава юридической службы КПРФ Вадим Соловьев заявил  "Известиям 

", что он против любых видов процедуры предварительного голосования. 

"По нашему опыту, праймериз - это инструмент предварительного 

старта избирательной кампании в обход закона. И если для экспертов КГИ 

эта процедура выглядит как защита избирателей, то мы, в свою очередь, 

знаем, что с помощью ПГ, особенно в регионах, проводят своих людей, -

 сказал он  "Известиям ". 

Глава московского отделения партии  "Яблоко " Сергей Митрохин 

назвал  "полной глупостью " предложение о частичной 

легализации предварительного партийного голосования. 

"Праймериз - процедура внутрипартийная. В конце концов, речь идет о 

внутрипартийной дисциплине. Людей выдвигают на кандидатуры партийные 

лидеры, которые избираются съездами партии. И здесь совершенно 

неуместно вмешательство государства, - подчеркнул Сергей Митрохин ("Не 

съездом единым"). 

 

В ГОСДУМЕ ПРОДОЛЖАЕТСЯ БОРЬБА ЗА ЯВКУ 
Теперь на табло в зале пленарных заседаний Госдумы могут начать 

обнародовать информацию о голосовании по фракциям. Это станет 

дополнительной мерой по повышению дисциплины парламентариев, 

уверен спикер Госдумы Вячеслав Володин, пишет "Российская газета". 

Сейчас в ходе пленарного голосования на специальном экране 

отображается, сколько депутатов проголосовали "за", "против" и кто 

воздержался. На том же табло можно обозначить и информацию о 

голосовании каждой фракции. Возможно, такую систему внедрят уже 

осенью, анонсировал спикер Госдумы. Такая мера будет "стимулировать 

фракции присутствовать на заседаниях", считает он. 

"Мы обсудим это с руководителями фракций, и если идея будет 

поддержана, то мы дадим нашему управлению аппарата, отвечающему за 

работу зала и системы голосования, поручение разработать, как это будет 

делаться", - сказал он. Дополнительных расходов это не потребует. 

http://iz.ru/617174/sergei-izotov-konstantin-dorofeev/ne-sezdom-edinym
http://iz.ru/617174/sergei-izotov-konstantin-dorofeev/ne-sezdom-edinym
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Володин считает, что это станет дополнительной мерой по 

повышению дисциплины парламентариев ("Володин анонсировал новый 

метод повышения явки"). 

Осенью в думский Регламент были внесены изменения, в соответствии 

с которыми народные избранники имеют право пропустить заседание только 

по уважительной причине, отмечает "Парламентская газета". Это 

больничный, командировка, исполнение обязанностей членов Совета Думы. 

Парламентарии также могут взять отгул, соответственно, лишившись 

зарплаты за этот день. Вячеслав Володин сообщил, что за время действия 

новых правил за счѐт тех, кто взял отгулы, удалось сэкономить из фонда 

заработной платы депутатов 28 миллионов рублей. 

По словам спикера Госдумы, в седьмом созыве удалось 

систематизировать работу депутатов. Они могут ездить в командировки, на 

обучающие семинары, но главное для них - это законопроектная работа. Не 

нужно ли ужесточить санкции для  "прогульщиков "?  Вячеслав Володин 

считает, что чрезмерная строгость не повысит дисциплину в Госдуме, лучше, 

чтобы это была  "самоорганизация с элементами контроля " ("В Госдуме 

усилят контроль за явкой депутатов").   

 

ДОСТУПНОСТЬ КУЛЬТУРНО-ДОСУГОВЫХ УЧРЕЖДЕНИЙ 

ОБСУДИЛИ В ГОСДУМЕ 
13 июля в Государственной Думе прошли парламентские слушания по 

проблеме доступности культурно-досуговых учреждений в отдалѐнных и 

малонаселѐнных регионах, организованные Комитетом нижней палаты по 

культуре. Согласно планам Минкультуры, в населѐнных пунктах, где 

проживает тысяча жителей, должен быть один дом культуры. В малых же 

поселениях его функции будут выполнять автоклубы и библиотеки. 

Соответствующую норму планируется закрепить на законодательном уровне, 

пишет "Парламентская газета". 

Как следует из мониторинга ведомства, в России наблюдается 

диспропорция в размещении культурных объектов. Так, театров и 

концертных комплексов за 20 лет в стране стало больше на 20-30 процентов, 

однако расположены они в основном в крупных мегаполисах и областных 

центрах. В то же время в глубинке закрываются последние дома культуры. 

По данным Минкультуры, за последние 25 лет количество культурных 

объектов в отдалѐнных регионах сократилось в 1,8 раза. 

Получается, что для горожан выставки, концерты и кинотеатры в 15 раз 

доступнее, чем для селян. Несмотря на необратимый процесс урбанизации, а, 

по данным Росстата, в сельской местности проживает около 25 процентов 

россиян, в Минкультуры считают складывающуюся тенденцию тревожной. 

Как показывает опыт, в селе, где нет библиотеки и детских кружков, 

удержать молодѐжь практически невозможно. 

Чтобы исправить ситуацию, в 2017 году министерство в пятый раз 

пересмотрело нормы для учреждений культуры. Согласно новым 

https://rg.ru/2017/07/13/volodin-anonsiroval-novyj-metod-povysheniia-iavki.html
https://rg.ru/2017/07/13/volodin-anonsiroval-novyj-metod-povysheniia-iavki.html
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нормативам, детское отделение библиотеки должно быть даже в поселениях, 

где проживает менее 10 тысяч человек. Раньше такое правило действовало на 

уровне административного района. 

 "Новые нормы обеспечения граждан культурно-досуговыми 

учреждениями учитывают, помимо количества жителей, транспортную 

доступность до административного центра ", - рассказала ещѐ об одном 

отличии директор Департамента туризма и региональной политики 

Министерства культуры Ольга Ярилова. 

Другими словами, если до ближайшего клуба нужно ехать больше часа 

по плохой дороге, то местным властям рекомендовано построить ещѐ один 

объект,  даже если в поселении проживает меньше тысячи человек. Однако 

органы местного самоуправления, которым принадлежит около 80 процентов 

культурных учреждений, не спешат или не имеют возможности выполнять 

эти рекомендации. Именно поэтому в Минкультуры намерены 

законодательно закрепить эту норму. Соответствующий законопроект 

разработчики планируют внести в Госдуму в осеннюю сессию ("В 

российскую глубинку направят киномобили и передвижные 

библиотеки"). 

Для повышения доступности культурного досуга в отдаленных 

населенных пунктах необходимо порядка 1 тыс. автоклубов, но можно было 

бы внедрить в пилотном режиме по 1-2 единицы в каждом субъекте РФ. 

Такое мнение высказала координатор партпроекта  "Единой России "  

"Местный дом культуры ", заместитель председателя комитета 

Госдударственной Думы по культуре Ольга Казакова по итогам 

парламентских слушаний. 

"Конечно, самый лучший вариант – это приобрести такой автоклуб в 

каждый район. Тогда, исходя из того, что где-то уже такие автомобили 

закуплены, общая потребность составит около тысячи автомобилей. На это 

нужны средства – не менее 3,5-4 миллиардов рублей. Но можно начать с 

того, чтобы приобретать, к примеру, по 2 автоклуба для региона в год, на что 

потребуется от 600 миллионов до одного миллиарда ежегодно. 

Минкультуры, Минпромторгу и Минфину поручено проработать данный 

вопрос до 1 августа ", – сообщила Казакова. 

По ее словам, еще одна серьезная задача, поставленная перед 

партпроектом по итогам форума, – сохранение учреждений культуры на селе.  

"В этом году на сельские дома культуры выделено 1,4 миллиарда рублей 

федеральных денег, регионы в рамках софинансирования также 

направили свои деньги. В сумме на эти цели будет потрачено около 2,5 

миллиарда. Мы планируем в текущем году провести ремонт и обеспечить 

материальным оснащением 1880 домов культуры ", – рассказала она 

("Казакова: В отдаленных населенных пунктах необходимо порядка 

тысячи автоклубов"). 
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